

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Lonjeta, número 11
IMPRESA («LA ESPERANZA»)

Año VIII

PALMA DE MALLORCA
Miércoles 26 de Septiembre de 1917

Núm. 2.583

HORAS DE DESPACHO: de 8 a 1 y de 4 a 7
Teléfono número 200
APARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

Las subsistencias

Represión del acaparamiento y del contrabando

La «Gaceta» ha publicado una Real orden del ministerio de Hacienda disponiendo que, mientras subsistan las actuales circunstancias, se aplique el artículo 252 de las Ordenanzas de Aduanas a las substancias alimenticias de prohibida exportación, o que en lo sucesivo se prohiban, no permitiéndose, por tanto, la existencia en almacenes o depósitos, dentro de la distancia de diez kilómetros, más que en poblaciones que tengan Administración de Aduanas o de cualquier otro ramo de la Hacienda pública o inspección especial.

Los almacenistas actualmente matriculados, cuyos establecimientos no se hallen en tales condiciones continuaran en el ejercicio hasta la liquidación de existencias; pero no podrán recibir otros pedidos que los que tengan ya en camino a la publicación de esta Real orden, ni podrán tampoco expedir vendi a particulares que habitan dentro de la zona de seguridad.

No se permitirá el establecimiento de nuevos almacenes, sea cualquiera el sitio de la zona en que se pretenda establecerlo.

Los almacenistas que puedan continuar sus operaciones legales podrán sólo efectuar ventas a otros almacenistas y detallistas, pudiendo hacerlo también los almacenistas de harinas a los hornos y fabricantes de pan. No obstante esta prohibición, los almacenistas podrán vender a particulares en cantidad de cien kilos, en un solo envase, si se trata de harina, y de 50, como máximo, si se trata de otras substancias, siempre que lo soliciten previamente y por escrito del inspector. En la solicitud firmará el visto bueno el alcalde.

Los almacenistas no podrán ser al mismo tiempo detallistas. Los que actualmente ejerzan ambos comercios operarán por uno de ellos si están en condiciones de ejercerlo.

Los detallistas no podrán vender cantidades superiores a 20 kilos de harina o 10 de las demás substancias, y todas las partidas, por pequeñas que sean, circularán con vendi firmado por el vendedor.

Los detallistas de población donde haya Aduana no podrán tener en sus tiendas o locales anejos a ellas cantidades superiores a 20 sacos de harina y 15 sacos de cada una de las demás substancias, y de 10 y 5 sacos, respectivamente, los detallistas de población donde no exista dicha oficina.

Los inspectores o los administradores de Aduana, en su caso, determinarán la cantidad de venta máxima diaria, de acuerdo con los Alcaldes y según la importancia de la localidad.

Queda prohibido: La venta de harina y demás substancias alimenticias y la elaboración de pan en lugares o sitios que estén fuera de los puntos avanzados del resguardo; el transporte, durante la noche, de harinas y demás mercancías prohibidas, en caballerías o en personas, por caminos ordinarios cercanos a la frontera en menos de dos kilómetros; el atraque en las márgenes españolas de los ríos fronterizos de aquellas embarcaciones que carguen cualquier clase de mercancías, en otros sitios más que en aquellos donde haya Aduana o que se hayan habilitado previamente.

Los agricultores pondrán en conocimiento del administrador de la Aduana, del jefe del resguardo o del alcalde de barrio, y éstos en conocimiento del inspector de la zona, las cantidades de artículos prohibidos que posean procedentes de su recolección y darán cuenta en todo momento de las operaciones que tratan de hacer con aquéllos.

La Real orden señala luego la penalidad en que incurrir los infractores de esta disposición.

Decomisos de carnes y embutidos

Estos días se han llevado a cabo, por los agentes del Municipio, diferentes decomisos de carnes y embutidos que se intentaban entrar de matute.

Algunos de los decomisos hechos eran imprudentes.

Entre ellos figuraba uno consistente en una buena partida de carne de cerdo que una de las agencias de Soller transportaba entre ropas sucias; otro consistente en un cesto repleto de embutidos, y otro consistente en dos Kilogramos de embutidos que se intentaban introducir en Palma en un carruaje de lujo.

El Alcalde ha multado a los infractores.

De Mahón

El Sr. Obispo ha nombrado Beneficario del concordato de la Catedral de Ciudadela al Rdo. don José Roca, Vice rector y Catedrático del Seminario.

—Ha embarcado para Barcelona nuestro distinguido amigo el director de «La Marítima», don Juan F. Taltavull.

—Según las existencias de trigo que hay en Mahón, y teniendo en cuenta el cálculo hecho de que 100 kilos de trigo producen 75 de harina y 100 de harina dan 120 de pan, este Municipio, que cuenta con 17 600 residentes, tiene existencias para 166 días, esto es, hasta Febrero próximo, contándose en 600 gramos la ración diaria.

—Habiendo el Sr. Presidente de nuestra Cámara de Comercio telegrafado al Ilmo. Sr. Director General de Correos y Telégrafos suplicándole que se activasen las formalidades necesarias para que pueda darse cuanto antes principio a las obras de construcción de la nueva Casa de Correos y Telégrafos, el Sr. O. fué contestado al Sr. Escudero en los siguientes términos:

«Recibido hoy escritura a que se refiere su telegrama; próximamente se anunciará en «Gaceta de Madrid» concurso de ante-proyectos para edificio Correos y Telégrafos esa ciudad. Le saludamos».

El distinguido músico mayor del regimiento de Mahón, número 65, don Nadal Torrandell, con autorización de sus jefes y del Excmo. señor general gobernador, prepara un gran orfeón militar, del que formarán parte soldados de todos los cuerpos de la guarnición para cantar la celebrada «Canción del soldado», del maestro Serrano, estrenada recientemente en Valencia en un festival.

Mahón, 20 de Septiembre.

Comisión Provincial

Sesión de ayer

Ayer celebró sesión esta Comisión, presidiéndola el señor Massonet y asistiendo los señores Aizina y Riquer.

Se aprobaron el acta de la sesión anterior, los dictámenes proponiendo se informe al Gobernador que pueda aprobar los presupuestos de ingresos y gastos de las Cárceles de los partidos de Palma e Ibiza correspondientes al próximo año 1918, y el pliego de reparos motivado por el examen de las cuentas de fondos municipales de Bañabuñar respectivas al año 1917.

Quedó sobre la mesa, para su estudio, el dictamen del Arquitecto proponiendo se informe al Gobernador que proceda desestimar el recurso interpuesto por don Cayetano Segura y otros vecinos de la calle de la Boiserie en alzada de un acuerdo del Ayuntamiento de Palma por el que autorizó a don Luis Cortés para realizar ciertas obras.

Se acordó reclamar antecedentes para poder informar sobre los expedientes instruidos con motivo de recursos interpuestos por el Gerente de «Plantador de Casitas» y don Francisco y don Andrés Bestard.

Visto el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Vicente Roselló Sabater en queja de la Alcaldía de Buñola por incumplimiento de un acuerdo de aquella Corporación sobre cesantía de un escribiente, se acordó informar al Gobernador que proceda desestimar el recurso.

Igual acuerdo recayó en el expediente promovido por un recurso interpuesto por don Jaime Juan Ribas y otros cinco concejales del Ayuntamiento de Santa Eulalia del Río, en queja contra la Alcaldía

por no cumplir sus funciones en la forma que previene la Ley Municipal.

Se enteró de un expediente promovido por una instancia de don Bartolomé Bestard Nicolau y don Baltasar Llabrés Torrents en súplica de que se ordene al Ayuntamiento de Binisalem les abone cierta cantidad por el trabajo y materiales invertidos en la construcción de unas aceras, y de otro promovido por una instancia de don José Sastre Gelabert en súplica de que se ordene al Ayuntamiento de Buñola le abone cierta cantidad que dice le adeuda.

Se acordó informar al Gobernador que proceda estimar los recursos interpuestos por don Antonio Coll Palou Secretario del Ayuntamiento de Santa Eugenia y por don Miguel Coll Crespi y don Jaime Coll Sastre, peones camineros de dicha Corporación, en alzada de los acuerdos de la misma por el que les rebajó el sueldo de que disfrutaban.

Se acordó reclamar antecedentes sobre unos expedientes, y quedaron sobre la mesa, para su estudio, otros.

Se despacharon otros asuntos de puro trámite.

Se acordó abonar a don Julián Ferragut 1.660 pesetas a cuenta de trabajos efectuados en la Capilla de La Sangre.

Se acordó efectuar pequeñas reparaciones en la casa de campo del «Puig dels Bons», dependiente de la Inclusa. Se aprobaron varias cuentas. Y se levantó la sesión.

Notas de Sociedad

Distinción

Se ha concedido la cruz del mérito militar, con distintivo blanco, por sus constantes servicios prestados al Escuadrón de cazadores de Mallorca, a nuestro amigo el médico don Antonio Alorda, a quien felicitamos por tal distinción.

De viaje

Ayer tarde embarcó para Valencia el concejal de este Ayuntamiento don José Quejías.

—Al objeto de asistir a las próximas sesiones de la Diputación, ayer llegaron de Ibiza los diputados provinciales don Ignacio Riquer y don Bartolomé de Roselló.

—Ayer embarcaron para Valencia, en el «Miramar», don Miguel Moll, don Joaquín Fuster, don Juan Roselló y don Aniceto Lacall.

—Para Ibiza, en el «Isleño», embarcaron anoche don Ignacio Serra y don José Oliver.

—Hoy ha llegado, en el rápido nuestro respetable amigo el M. I. Sr. D. Rafael Roselló, canónigo de esta Santa Iglesia Catedral Basílica.

—También ha llegado un P. Capuchino.

Convaleciente

Ha entrado en período de franca convalecencia de la dolencia que le retuvo en cama el diputado provincial don Salvador Vidal Valls de Padriñas.

Celebramos el restablecimiento de nuestro amigo.

Enferma

En Santa María hállase ligeramente enferma la distinguida señora doña Concha Bestard de Obrador.

Le deseamos pronto y total restablecimiento.

Baquete

En Manacor ha sido obsequiado con un banquete el nuevo notario de aquella ciudad, don José Vidal.

El número de comensales era de 150, figurando entre ellos personas de todos los partidos políticos.

Hablaron, además del festejado, que agradeció el banquete en sentidas frases el Alcalde, don José Oliver, don Antonio Alcover y el padre del festejado.

Entierro

Ayer tarde se efectuó el entierro del cadáver de la distinguida M. I. señora doña María Francisca Borrás Mas, Marquesa viuda de Zayas.

El entierro se vio concurridísimo, prueba de las muchas simpatías de que gozaba la finada.



EL SEÑOR

Don Faustino González Pizá

Teniente Coronel de Infantería de Marina

Falleció en Larache el 23 del corriente

Q. E. P. D.

Sus desconsoladas hermanas doña Magdalena (presente) y doña Luisa (ausente) hermana y hermanos políticos sobrinos, primos y demás parientes; ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y la asistencia al rosario y funeral que por el eterno descanso del finado se celebrará mañana a las diez y media y once respectivamente en la parroquial Iglesia de Santa Eulalia por lo que les quedarán sumamente agradecidos.

No se invita particularmente

SU SALUD PELIGRA

Realmente peligra si V. no ataca a su debido tiempo las infecciones y molestias de su estómago e intestinos. Su sangre se infecta y debilita, mientras en su estómago no reine una buena digestión y desinfección.

MILES DE ENFERMOS han curado sus dolencias crónicas del estómago, tomando el verdadero YOGHOURT CERDA, leche (cuajada búlgara), destructor infalible de las infecciones del estómago y reconstituyente por excelencia.

No dejarse encañar, todo lo bueno tiene sus imitaciones y falsificaciones.

El verdadero YOGHOURT CERDA, se prepara y expende únicamente en la Lechería LA PUREZA, Santa Clara, 12, por J. Cerdá, representante exclusivo del fermento búlgaro en Baleares y único poseedor de los aparatos de centrifugación y esterilización, indispensables para la preparación del verdadero YOGHOURT, bajo la inspección científica de los Doctores don Jaime Comas y D. A. Oliver Frontera.

Se remite a cualquier punto de la provincia en tarritas de 200 gramos.

PIDA USTED PROSPECTOS GRATIS

lo soliciten y reúnan las condiciones y circunstancias personales prevenidas.

Reconocimiento.—El viernes próximo, a las diez de la mañana, en el Hospital militar se verificará el reconocimiento definitivo de los individuos que, como presuntos inútiles, se hallan en observación en aquel establecimiento.

Devolución.—Se ha dispuesto que se devuelvan las cantidades que depositaron para reducir el tiempo de servicio en filas a los reclutas del reemplazo de 1914, y cupo de esta ciudad, Gabriel Catalan Escanellas, Gabriel Llompart Salas y Arturo Vidal Roca.

Residencia.—Se autoriza al teniente general de la sección de reserva don Francisco Pérez-Clemente para que fije su residencia en Mataró.

Incorporación.—Se ha incorporado al Regimiento de Infantería de Mahón el segundo teniente don Emilio Muñoz.

Permisos.—Se hallan en uso de licencia en Barcelona el coronel sargento mayor de la Penitenciaría Militar de Mahón, don Francisco de Cuerva Mendoza, y el subinspector médico de primera clase, director del Hospital militar de esta capital, don Juan Ristol.

Del mar

Entradas. Hoy han llegado los vapores «Mallorca» y «Ciudadela», procedentes de Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Salidas. Ayer salieron los vapores «Miramar», «Isleño» y Mahón, para Valencia, Ibiza y Mahón, respectivamente.

Esta mañana, a las siete, ha salido, para Cabrera, el «Ciudad de Palma».

Despachados. Hoy deben salir los vapores «Mallorca» y «Ciudadela», para Barcelona y Ciudadela, respectivamente.

Vapores esperados. Mañana debe llegar, procedente de Barcelona, el «Balear».

Boletín religioso

MAÑANA

Santos.—Santos Cosme y Damián, mártires.

Cuarenta Horas.—Continúan en la Misión en memoria del feliz tránsito de su Santo Fundador: Exposición a las siete; a las nueve, Misa mayo; por la tarde, a las seis y media, Rosario, meditación, Trisagio y reserva de S. D. M.

Visita.—A Nuestra Señora del Socorro en el Socorro. (Aitar mayor).

Sueltos y noticias

Riña. Ayer tarde, en el Ensanche, riñeron por cuestión de intereses, dos individuos.

La presencia de un agente de la autoridad restableció la paz entre los contendientes.

Título

En la secretaría de la Universidad se ha recibido el título de Licenciado en Filosofía y Letras expedido a favor de don Miguel Serra Balaguer.

Nueva Academia

El oficial del cuerpo de Correos don Bartolomé Bauzá Pou nos participa haberse instalado una Academia de preparación para Correos, de reposo para las carreras de Comercio, del Magisterio y para el Bachillerato y con clases especiales de contabilidad y Teneduría de Libros en la calle del Sindicato, número 19, principal.

La nueva Academia está en relación con otra importante de Madrid.

Amago de incendio

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en un horno de la calle de Jaime II.

El fuego pudo ser prontamente sofocado, careciendo el hecho de importancia.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

La guerra mundial

DESDE MADRID

Madrid, 25 (5:30)

El exembajador alemán en la Argentina San Sebastián.—El Ministro de Estado, señor Marqués de Lema, nos ha manifestado a los periodistas que el exembajador de Alemania en la Argentina vendrá a España en un barco español.

Comunicado alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado oficial:

«Los franceses han bombardeado San Quintín, alcanzando la Catedral.

Hay cañoneo en los sectores del Aisne y la Champagne y se han registrado

también varios combates de patrullas favorables a nosotros.

En el frente de Verdun luchan las artillerías.

Al Este del Mosa derribamos 14 aviones.

En Flandes la lucha es activa.

En Oriente cogimos gran botín de guerra y bombardeamos la estación de Galatz.

En la cabeza del puente de Jacobabad

hemos instalado cinco cañones de grueso calibre».

Parte oficial francés

Paris.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«Hay cañoneo en Braze, Cerny y Hurteville».

Rechazamos un gran ataque de los alemanes al Norte del bosque de Chau-me.

Desalojamos a las avanzadas que penetraron en algunas posiciones.

Rechazamos luego otros dos ataques contra el mismo punto, causando a los alemanes grandes pérdidas.

Buques hundidos

Nauen.—Se señalan nuevos éxitos obtenidos por nuestros submarinos.

Han sido hundidos buques con un total de 53 000 toneladas.

Entre ellos figuran los ingleses «Clan» y «Ferguson», de 4808 toneladas; «Broad Moat», de 4 848, y «Humbide», de 3 424.

Además han sido hundidos numerosos transportes destinados al Sur de Francia y Norte de Italia.

Entre estos últimos se cuentan el vapor americano «Wilmore», de 7.000 toneladas, cargado de carbón y aceite; el inglés «Chimbleig», que llevaba doce locomotoras; el italiano «Antonia», de 1.438, y el francés «Admiral Mersant», de 5 670, con carbón.

Este último se defendió largamente y apresamos al capitán.

La nota del Papa y la contestación de los imperios centrales.—Lo que dice la Prensa vienesa y la francesa

Viena.—La Prensa hace resaltar que la contestación de Austria a la nota del Papa prueba la buena disposición del imperio para llegar a la paz.

La contestación alemana, dicen los diarios, responde a igual sentimiento, y esperan que será bien acogida en el Vaticano.

Añaden que la Entente se hará gravemente responsable si se niega a entrar en el camino de la paz que se le ofrece.

El «Freudemlat» dice que la monarquía no desentendía la espada sino para defender su existencia y que no la envainará hasta que se le garantice que no corre peligro.

Este, dice, será nuestro éxito. Las proposiciones del Papa son de tal naturaleza que su realización justifica nuestras peticiones para asegurar la vida del imperio.

Si los aliados aceptan las proposiciones del Sumo Pontífice no encontrarán obstáculo para realizar el deseo del Papa.

La Monarquía y el Emperador aprueban a S. S., y la aceptación a su nota haría posible firmar una paz sin anexiones ni indemnizaciones y garantizada para el futuro.

París.—La Prensa sigue calificando de imprecisa la nota de los imperios centrales en contestación a la de Su Santidad el Papa.

«Le Journal» dice que sólo una victoria de las armas dará al mundo paz, independencia y tranquilidad.

Clemenceau, en «L'Homme Enchaîné», dice que se quiere presentar al Kaiser como un desdichado apóstol de la paz y que la nota de Alemania no merece más comentarios que el desprecio.

«L'Humanité» dice que la aquiescencia de los imperios centrales en la implantación del derecho implica un comienzo de derrota diplomática.

Luego invita a los aliados a que formulen las condiciones de paz que dicta el derecho ultrajado.

La agencia Reuter informa que el Papa espera la nota de los aliados en contestación a la suya para dirigir a los beligerantes otro documento insistiendo en la necesidad de reducir los armamentos y establecer un arbitraje.

Madrid, 26 (1'00)

Sobre unos bidones de alcohol

El Ferrol.—Se ha ordenado la recogida de unos bidones de alcohol que fueron hallados.

Se sospecha cual era su destino.

Comunicado oficial alemán

Nauen.—El Gran Cuartel General alemán transmite el siguiente comunicado de la tarde:

«En el frente de Flandes no han ocurrido durante los dos días anteriores acciones de ninguna importancia en cuanto se refiere a infantería.

No obstante, después de gran preparación de artillería los ingleses intentaron insignificantes avances de patrullas en la región de Langemark, siendo rechazados.

El fuego de artillería adquirió mayor actividad al Norte de Iprés, llegándose a un fuego granadeado.

Como represalia del bombardeo de Ostende, el cual ocasionó importantes pérdidas entre el elemento civil, cañoneamos Dunkerque a larga distancia.

Cerca de Sen Quintín rechazamos las patrullas enemigas.

Al Este de Reims, tras de un fuego poderoso de ráfagas, los franceses intentaron vigorosos ataques que fueron rechazados.

Frente a Verdún el fuego de artillería adquirió gran violencia.

En la carretera de Forges a Cumléres rechazamos al enemigo con granadas de mano.

En el frente oriental no ha habido ninguna acción importante que mencionar.

Nos ocupamos ahora en recoger el botín, consistente en numerosas ametralladoras, varias coccinas de campaña y automóviles de sanidad.

El número de prisioneros ha aumentado en 4.410.

Parte oficial francés

París.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial de la tarde:

«En la región del Aisne hay actividad de ambas artillerías, lo mismo que en el sector de Hurtevisse y Luz de Juvincourt.

Detuvimos un golpe de mano del enemigo contra nuestros puestos avanzados del Este de Teton y Norte de la cota 304.

A la derecha del Mosa sigue el cañoneo.

El enemigo repitió sus ataques contra el Norte del bosque de Chaume y contra nuestras trincheras de Beaumont.

En los Vosgos se han registrado encuentros de patrullas.

En la jornada aérea de ayer derribaron nuestros pilotos tres aparatos enemigos.

Bombardeo de Londres por los alemanes.—

Detalles.—Muertos y heridos

Londres.—(Oficial).—Los aeroplanos alemanes atacaron la costa inglesa, llegando hasta el Támesis y volando sobre Londres.

En la ciudad se sabe hasta ahora de siete muertos y veinte heridos.

A las ocho de la noche llegaron los primeros aviones germanos.

La población se estuvo a las órdenes de las autoridades, y así, a pesar de la duración del «raid» y del gran número de aeroplanos que efectuaron el bombardeo, su efecto ha sido escaso y corto el número de víctimas gracias a las precauciones tomadas.

La batalla aérea duró una hora.

Los teatros interrumpieron sus representaciones al anunciarse la llegada de los aviones germanos.

Una bomba cayó ante un hotel, matando al conserje y dos personas más.

En el interior del hotel resultaron 20 personas heridas a causa de la rotura de cristales.

Una tienda fué destruída, murieron dos de sus moradores.

Un torpedo que cayó en el Támesis provocó una marea de agua que inundó los muelles.

Una ciudad de la costa Sudeste fué también bombardeada por los aviones enemigos, sufriendo daños materiales.

Las víctimas no han sido contadas todavía.

La contestación del Rey de Baviera a la nota del Papa

París.—«Le Matin» dice que el Rey de Baviera ha contestado al Papa acogiendo la gestión pro paz duradera y honrosa.

El pueblo alemán nunca pensó, dice, en atacar a los demás pueblos, luchando únicamente por propia y legítima defensa.

Si los trabajos para que terminen los horrores de la guerra fracasan, la responsabilidad será de los aliados.

La nota del Rey de Baviera termina, según dice «Le Matin», haciendo votos por que la gestión del Papa tenga un feliz éxito.

El mineral en Estados Unidos

Nueva York.—Los productores de aceros han aceptado el precio fijado por el Gobierno para el acero en barras y para el mineral de hierro.

Se cotiza ahora a 35 dólares que es el precio que ya regía antes de experimentar subida alguna.

Noticias de Portugal

Lisboa.—Se ha publicado un decreto dando satisfacciones al personal de Correos y Telégrafos.

Los evolucionistas gestionan el mantenimiento de la unión sagrada.

Parte oficial inglés

Londres.—Se ha publicado el siguiente comunicado oficial:

«En un golpe de mano que realizamos anoche en Epey hicimos varios prisioneros.

Rechazamos al enemigo al Noroeste de Lens, después de un combate con granadas de mano.

En Iprés se muestran activos los alemanes.

En los demás puntos del frente no hay nada importante que mencionar.

Cerca de Sen Quintín rechazamos las patrullas enemigas.

Al Este de Reims, tras de un fuego poderoso de ráfagas, los franceses intentaron vigorosos ataques que fueron rechazados.

Hasta ahora se sabe de 14 muertos y 70 heridos.

Los daños materiales son insignificantes.

Los «zeppelines» cruzaron la costa por Yorkshire y Lincolnshire.

También fueron rechazados a cañonazos.

Los dirigibles bombardearon sólo varios pueblecillos de la costa, hiriendo a tres mujeres y causando daños de escasa importancia.

Comunicado oficial alemán

Nauen.—(Radiograma de la madrugada).—El Gran Cuartel general alemán transmite el siguiente comunicado oficial de la noche:

«En el frente de Flandes cañoneamos con éxito las baterías enemigas.

No ha atacado allí la infantería.

En el Aisne y en la Champagne ha habido luchas entre exploradores de ambos lados.

Hicimos prisioneros y cogimos botín.

A la derecha del Mosa, entre la carretera de Acheraville y Chaumont, ha habido luchas locales de infantería.

Al Sur de Beaumont nos apoderamos de 400 metros de trincheras.

Rechazamos contra ataques del enemigo cerca de Bezonvaux.

Apresamos 350 franceses.

Por la noche llevamos a cabo un raid cerca de Malancourt, cogiendo prisioneros.

La respuesta alemana al Vaticano.—Las condiciones de Alemania en lo referente a Bélgica

Zurich.—Un telegrama oficial de Berlín dice que el Gobierno alemán ha concretado su respuesta al Vaticano por comunicación verbal hecha al Nuncio de S. S. en Munich por el Ministro Kuhlmann.

En dicha comunicación se determinan cuales serían las condiciones de paz que formularía Alemania en lo referente a Bélgica, y que son las siguientes:

«Alemania consiente en el restablecimiento de la independencia de Bélgica.

Alemania se obliga a contribuir al pago de perjuicios de guerra.

Bélgica deberá ofrecer garantías de que en el porvenir no pasará sobre Alemania la amenaza de 1914.

Bélgica deberá conservar la separación administrativa entre flamencos y valones, por ser éste el deseo de la mayoría de la población belga.

Alemania se reserva el derecho de desarrollar libremente las empresas económicas en Bélgica, especialmente en Amberes.

La Prensa alemana comenta estas condiciones, diciendo que el Gobierno alemán ha evitado intencionadamente exponerlas con más claridad.

Añade que no atacan en modo alguno la dignidad del pueblo belga.

Alemania, dicen, evita las alusiones al trono de Bélgica, que es una cuestión de orden puramente interior.

Alemania reconocerá cualquier gobierno belga que acepte las antedichas condiciones.

Más del ataque a Inglaterra.—Versión alemana.—Bombardeo de Dunkerque

Nauen.—Transmision de Berlín el siguiente comunicado oficial de la Dirección general de aviación:

«Anoche atacaron nuestros aviadores Inglaterra, bombardeando los edificios militares y almacenes de Londres, Dover, Southend, Chatam y Sheerness.

Todos los aviadores regresaron indemnes.

También bombardeamos Dunkerque. El adversario perdió trece aparatos.

El teniente Schleich derribó su 24 aparato adversario y el teniente Wuesthoff su 21».

Buques hundidos

Koenig.—Los submarinos alemanes han hundido alrededor de Inglaterra 23 mil toneladas.

Entre los buques hundidos figuran los siguientes:

Vapor inglés «Teerbess», de 3.112 toneladas, que iba cargado de cobre.

Velero francés «Tarapara», de 2.506 toneladas, cargado de salitre.

Y un vapor tanque, que iba escoltado.

Comunicado oficial inglés

Londres.—Se ha facilitado a la prensa el siguiente parte oficial:

«En un golpe de mano que ejecutamos durante la noche al Este de Epey hicimos algunos prisioneros.

El enemigo intentó tomarnos nuestros puestos avanzados al Noroeste de Lens.

Fué rechazado después de un combate con granadas de mano.

La artillería alemana se muestra activa al Norte de Iprés.

Parte alemán de la noche

Nauen.—El Gran Cuartel general ha facilitado el siguiente parte oficial de la noche:

«En Flandes la actividad de la lucha es variable.

Ha habido combates locales en la carretera de Menin a Iprés.

En los demás puntos de los distintos

frentes no ocurre nada de importancia que señalar.

La Bolsa

Madrid, 26 (1'00)

Cotización del sábado

Interior contado	35'40
Amortizable 5 por 100	94'00
Amortizable nuevo	87'10
Banco de España	463'00
Compañía Tabacalera	280'50
Francos	74'25
Libras	20'40
Exterior	92'85

Del Extranjero

Madrid, 26 (1'00)

Huelga de ferroviarios en la Argentina

Buenos Aires.—El Gobierno espera resolver en breve la huelga de ferroviarios.

Los obreros y las Compañías están conformes en zanjar de común acuerdo las diferencias y someterse al arbitraje de un tribunal mixto de obreros y representantes de las Compañías.

Vuelco de un auto cerca de Angeles.—Muerte del actor cinematográfico «Conde Hugo».—«Lucile» herida de gravedad

Nueva York.—Cerca de Angeles voló un automóvil que iba ocupado por el célebre actor cinematográfico Francisco Ford, conocido por el «Conde Hugo», y la actriz «Lucile».

Iba también en el coche un operador de la casa

El auto quedó destrozado.

El actor resultó muerto.

La actriz quedó con el cráneo fracturado, siendo su estado gravísimo.

El operador también sufrió lesiones gravísimas.

Los tres se proponían terminar aquella misma tarde la impresión de una película.

El centenario del P. Suárez

Madrid, 26 (1'00)

La función religiosa y los actos cívicos

Granada.—A las diez de la mañana celebró Misa el Nuncio de S. S., dando la bendición papal.

Asistieron el Ministro de Instrucción Pública, señor Andrade, y las autoridades locales.

El P. Juan Reyes pronunció el panegírico estudiando al P. Suárez como teólogo, como escritor y como orador.

A mediocía se celebró la procesión cívica, descubriéndose la lápida en la plaza de Pasiega.

El Alcalde pronunció un discurso y el señor Andrade descorrió la cortina.

La concurrencia a todos los actos fué enorme.

La situación política

Madrid, 26 (1'00)

Desorientación.—Silencio de Dato.—Sánchez Guerra no acude a su despacho.—Una conferencia

Durante todo el día reinó ayer gran desorientación acerca de la situación política.

Indudablemente contribuyó a tal desorientación el silencio que guardó ayer el jefe del Gobierno, señor Dato, a su llegada de San Sebastián.

Además, fué comentado que el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, no acudiera por la tarde a su despacho oficial.

Igualmente contribuyó a aumentar la expectación una larga conferencia celebrada en el Ministerio de la Guerra entre el Ministro del ramo, señor Marqués de Estella, el jefe del Gobierno, señor Dato, y el Capitán general de Cataluña, señor Marina.

Llegada de Dato.—Lo que dice el Presidente.—Consejo de Ministros.—La carta de Villanueva.—No pasa nada.—El estado de guerra.—La suelta dimisión del Marqués de Frontera.—No hay discrepancias entre Burgos Mazo y Sánchez Guerra.

El escrito de Rodés

Ayer, al mediodía, llegó a Madrid, procedente de San Sebastián, el jefe del Gobierno, señor Dato.

Este se dirigió, desde la estación, al palacio de la Presidencia, donde le visitaron los Ministros y gran número de amigos.

del Congreso, Sr. Villanueva, acerca del procesamiento del diputado don Marcelino Domingo.

Los periodistas le interrogamos sobre la situación política, insistiendo el señor Dato en manifestarnos que no pasa nada.

«El general Marina—nos añadió—ha venido sólo para conferenciar con el Gobierno».

Preguntando por si se levantará o no pronto el estado de guerra, nos manifestó:

«El Gobierno es el más interesado en levantarlo, pero las circunstancias exigen su mantenimiento».

Después nos dijo que ignoraba la suelta dimisión del Director general de Penales, señor Marqués de Frontera.

Nos negó que existieran discrepancias entre el Ministro de la Gobernación, señor Sánchez Guerra, y el de Gracia y Justicia, señor Burgos Mazo.

«Por este motivo—terminó diciéndonos—creo que el Fiscal del Tribunal Supremo evacuará pronto el escrito del diputado señor Rodés sobre la jurisdicción que debe juzgar a Marcelino Domingo».

Maura a San Sebastián

El periódico «El Mundo» publica un telegrama, fechado en San Sebastián a las dos de la tarde, que dice así:

«Se anuncia la llegada del señor Maura, cuya salida de Solórzano con dirección a ésta ya se ha efectuado».

Lo que dice Dato de las huelgas.—Declaraciones a «Le Matin»

Peris.—«Le Matin» publica unas declaraciones del jefe del Gobierno español, señor Dato.

Su parte principal versa sobre las huelgas en España.

Según «Le Matin» el señor Dato ha dicho que tales huelgas son políticas, sin ventajas para los obreros, que paralizan la riqueza nacional en perjuicio de todos.

Las reformas militares

Madrid, 26 (1'00)

Nota del Ministerio de la Guerra

En el Ministerio de la Guerra se nos facilitó una nota diciendo que los nuevos regimientos de artillería se establecerán en lugares estratégicos, siendo los puntos más convenientes Mérida, Badajoz, Ronda, Ciudad Real, Córdoba, Cádiz, Cartagena, Murcia, Gerona, Pamplona, Tudela, Soría, San Sebastián, Lugo y La Cecaña.

Dice también la nota que se adquirirán campos de tiro de 5 a 10 kilómetros, minimum.

Comisiones de jefes y oficiales de todas las armas examinarán y reconocerán los terrenos que se propongan en concurso.

El plazo para éste será de treinta días.

Noticias varias

Madrid, 26 (1'00)

El Consejo de Estado.—Próxima reunión

El día 29 se reunirá en pleno el Consejo de Estado.

Despachará varios expedientes de créditos y otros asuntos de trámite.

Prensa Asociada

DESDE BARCELONA

Notas catalanas

Barcelona, 26 (5'30)

Consejo de guerra contra una mujer

En la Cárcel de mujeres se celebró ayer un Consejo de guerra contra una mujer llamada María Solá.

Estaba acusada de haber arañado a un guardia civil durante la revuelta última.

El Fiscal pidió para la procesada la pena de ocho años de prisión.

Cuevas del Drach

De justa fama mundial

Porto Cristo-Manacor

Imensos y variadísimos lagos. Miramar abierto a la navegación en cómoda y segura embarcación tripulada por experto Patrón.

Se avisa a los señores turistas que vayan a Manacor o su puerto con propósito de visitar tan maravillosas CUEVAS DEL DRACH, tengan mucho cuidado de insistir en ello acerca de los conductores de carruajes, pues se exponen serlo a otras completamente distintas.

Las minas de Ayguafreda

Por falta de explosivos ha cesado el trabajo en las minas de Ayguafreda.

La falta se atribuye a inconvenientes que ponen los Centros burocráticos en el despacho de las guías para la libre circulación de explosivos.

Caso de solucionar el asunto, se paralizará el trabajo en otras minas.

Los detenidos

Han sido libertados 22 de los detenidos a consecuencia de la pasada revuelta. Quedan aún en la Cárcel 97 detenidos.

Una huelga

Se han declarado en huelga los obre-

ros de la fábrica de champagne «Dormiu».

El alumbrado público

En la sesión que ha de celebrarse mañana el Ayuntamiento se tratará de la conveniencia de subsistir el alumbrado público de gas por el de electricidad.

Marinos incomunicados

Continúan incomunicados los doce tripulantes del vapor noruego «Nildobing» que se hallan atacados de enfermedad sospechosa.

Exámenes

Ayer empezaron los exámenes en esta Universidad.

Sufrieron examen muchos mallorquines.

Academia de Medicina